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かけがえのない宝    校長  木村  達洋 

 

 ３月に入り、長い冬も終わりに近づき春の訪れが感じら
れる頃となりました。  
 さて、今月８日にはいよいよ卒業式を迎えます。卒業生
の皆さん、おめでとうございます。３年間の中学校生活、
９年間の義務教育を修了し、立派に成長した１８８名の生
徒たちが、鶴ケ峯中学校から新しい世界へ羽ばたいていき
ます。それぞれの進路先で、活躍されることを大いに期待しています。  
 １、２年生は、学年のまとめと進級の準備をする時期となりました。この１年間を振り
返り、次年度へ向けて目指す目標を持って進級し、鶴中をより良き方向へ牽引してくださ
い。 
 今年度を振り返ると、コロナ感染症の対応が続き制限はあったものの、予定していた行
事を何とか工夫しながら実施することができました。「あたりまえ」を少しずつ取り戻すこ
とができ、本当にうれしい限りです。日常の「あたりまえ」の大切さを身に染みて感じる
近年であったと思います。  
 どんなに技術の進歩があろうとも、直接顔を見ながらのコミュニケーションが重要であ
り、子どもたちの成長には不可欠なものであると気づかされました。  
 本校の教育目標の三つの柱の一つに「共に生きる」があります。その目標の設定趣旨は
「豊かな人間関係を築くため、互いに認め合い支え合うとともに、地域社会や広い世界と
関わりながら、平和や人権を大切にして生きていく力を育てます」となっています。  

卒業生の皆さんにおいては、鶴中で培った「共に生きる」の考えを心にとめながら、次
のステージでさらなる成長をして欲しいと思います。  

今年度は、体育祭の春開催へ変更、小中合同学校運営協議会の開始、食育推進校の取組、
授業参観週間の実施、授業配信の開始、欠席連絡のメール配信システムの活用、鶴中池の
地域ボランティア開始、企業運営型の学習相談の試行など、より良い学校運営になるよう、
改革にも取り組んで参りました。  
 保護者や地域の皆様におかれましては、この一年、あらゆる面で鶴中へのご理解ご協力
を賜り、誠にありがとうございました。まだ一か月ほどありますが、この場を借りてお礼
申しあげます。  

来年度も「かけがえのない宝」である鶴中生の頑張りをしっかりと支援できるように、
皆さんと協力して取り組んで参ります。今後も、どうぞよろしくお願いいたします。    

横浜市立鶴ケ峯中学校  

学校だより  No. 236 

令和５年３月２日  

学校教育目標 

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくため  

の学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。  

自ら学び伸びる    （知） 

共に生きる      （徳・公・開） 

健やかな体をつくる  （体）  
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部活動支援会より 活動報告及び会計報告 

去る２月４日（土）、第２回部活動支援会を開き、令

和４年度の部活動等の様子や成果、支援会の事後報告、

会計報告を行いました。感染症による制限が徐々に緩和

される中、持続可能な感染症対策を講じ、その中ででき

る活動を生徒とともに考え、取り組むことができました。

試合やコンクールなどに臨み、ワンチームの想いで力の

限りを尽くしました。結果として、上位大会に駒を進め

たり、想いを後輩たちに託すなど、精一杯の取組ができ

たと思います。ひとえに皆さまの支えのおかげと感謝い

たしております。  

保護者や地域の皆様からお預かりした部活動支援会への募金や寄付金につきましては、

次の会計報告の通り、生徒の部活動のために適切に活用させていただきましたことをご報

告いたします。ご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございました。  

 

＜令和４年度 部活動支援会 会計報告＞    
収入の部    
  項  目  金  額  説     明  

内   
訳  

繰り越し  367,127 令和３年度より繰り越し  
募金・寄付  174,500 地域よりの寄付 50,000 円、募金 124,500 円  

助成金  200,000 ＰＴＡ（部活動支援協力費）より  
100,000 同窓会より  

その他     5 預金利息  
  合  計  841,632   

 
支出の部    
  項  目  金  額  説     明  
内
訳  

事業費１  238,963 活動支援（備品購入・大会出場援助等）、団体登録料  
事業費２  51,513 感染症対策（遠征用非接触体温計、除菌スプレー等）  

  合  計  290,476   

 
＜令和４年度  事業報告＞  

３月  ８日      女子バレーボール部補助（令和３年度  事業報告追加）  

５月２７日      日本体操協会登録  

５月２９日      男子バレーボール部補助  

６月  ４日      第１回  役員会  

６月１８日      男女バスケットボール部補助  

６月２４日      柔道部補助            

７月１１日～１５日  募金活動  

８月  ４日      女子バスケットボール部関東大会出場補助  

８月２６日      女子バレーボール部補助  

９月  １日      女子バスケットボール部関東大会出場宿泊費補助コロナ特例    

９月１６日      感染症対策事業１（スプレーボトル、シューズオンスリッパ）  

９月１６日      感染症対策事業２（携帯用非接触体温計）  

９月２２日      茶道部補助  

１１月１７日     剣道部補助  

１月１６日      サッカー部、ソフトボール部補助  

２月４日       第２回役員会・会計監査  

３月         「はなみずき」にて保護者への令和４年度事業報告      
差し引き残高 551,156 円 次年度に繰越をいたします。 

※出納簿及び領収書、会計報告書については、支援会の会計監査（教職員１名及び保護
者代表１名）を受け、正確に処理をしていることをご報告いたします。  



横浜市学力・学習状況調査の結果からの令和４年度の実態把握  
令和４年４月２６日に実施された「横浜市学力・学習状況調査」の結果より、実施教科

の考察をまとめましたのでお知らせいたします。  
 

【国語科】  
≪学力について≫ 
３年生については、「文学的な文章」「説明的な文章」の項目に置いて数値の高さが目立つ。

中学校生活３年目を迎え、学習を地道に積み上げていった結果であると考えられる。２年生は、
全体的に数値の減少がある。１年生は、「情報活用」や「国語科意識」が比較的高くなってお
り、中学校での学習への意欲が感じられる。各学年の状態にそれぞれの特徴があるため、事情
に応じた取組を行っていきたい。  
≪学習意識について≫ 
 ２・３年生については、「言葉のもつ価値を認識しながら、国語科の学習をしているか」が
市の平均をわずかに下回っていた。１年生は市の平均をわずかに上回っていた。日常生活にお
いて言葉を使う時、その発した言葉がどのような効果を持つのか、より適切な表現はなかった
のか、などを意識して生活をしているとは言い切れないため、日々の授業で言葉の意味や大切
さに触れ、生徒が主体的に考えられるように問いかけていきたい。  
 
【社会科】  
≪学力について≫ 
３年生については、昨年度と比較して地理的分野における学習内容が定着した。一方、歴史

的分野および社会科意識にわずかな下降傾向がみられる。２年生については、全般的に課題が
見られとくに歴史的分野においては学習内容が定着していないことが考えられる。１年生につ
いては、社会の仕組みや人々の生活に関する内容について比較的定着しているとみられる。全
体を通して社会科意識をより高めていくことが歴史的分野、地理的分野の学習内容の定着につ
ながると思われる。生徒たちが意識を高く保てるような手立てを工夫していきたい。  
≪学習意識について≫ 
 「社会科の学習では調べた事実を基に考え、課題を解決しようとしていますか」という問い
に対して、全学年において８割程度の生徒が「している」、または「どちらかといえばしてい
る」と回答している。前向きに学習に取り組む姿勢が見られるため、生徒の知識の定着度合い
に応じて適切な課題を提供していきたい。  
 
【数学科】  
≪学力について≫ 
 １年生については、空間図形、統計の領域では市の平均に近い結果であったが、その他の領
域が市の平均を下回ったことから、下回った領域についての補充的な学習が必要と考えられる。
２年生については、全領域で市の平均を下回った。このことから、基礎基本の定着を図る取組
の充実が必要と感じる。３年生については、式、平面図形の領域では市の平均を上回り、それ
以外の領域は市の平均と同じ程度であった。身についた知識や技能を利用し、数学的な見方や
考え方を伸ばす取組の充実が求められる。  
≪学習意識について≫ 
 「数学科の学習では、答えを確かめたり、求め方を振り返ってよりよい方法がないかを考え
たりしていますか？」１・３年生では市の平均と同程度の結果で、２年生では下回った。より
探究的な課題を提示し、学び合いの活動を通して学習を深め、自分の学習を振り返る活動の充
実を図りたい。  
 
【理科】  
≪学力について≫ 
３年・１年の生命分野では市の平均を上回るものの、その他の分野では市の平均を下回って

いることがわかる。特に、実験や観察に関する知識は市の平均程度の理解が進んでいるようだ
が、課題解決に関する思考力を問われるものへの苦手意識が強いことを感じた。実験や観察を
する機会は増えているものの、記録をとることが中心となり、身近な生活に活用しようとする
力を養うことが必要と感じる。  
≪学習意識について≫ 
 学年が上がるにつれて、実験・観察を通して課題を解決しようとしている、と考えている生
徒が減少している。理科という教科を暗記科目のように捉えている生徒か多いのかもしれない。
実生活との関係性を考えさせるようなパフォーマンス課題などにも取り組んでいくことで改
善することを期待している。  
 
【外国語科】  
≪学力について≫ 
３年生は、学習意欲や書くことなどは市平均をわずかに下回るものの、「読むこと」は市平

均であり、また「聞くこと」の観点においては市平均を上回る結果となった。課題としては「読
むこと・書くこと」の「短い説明や内容を捉える力」」の向上が挙げられる。２年生において
は、「聞くこと」以外は市平均を下回った結果になっている。「聞くこと」に関しては、継続的
な指導を実施してきた帯活動の成果が見られている。この「聞く」力の伸長を図り、「書く・
読む・話す」力へと発展させていければと考える。普段の姿勢から、英語で互いの気持ちや考
えを伝え合いたいという生徒の気持ちを大切に、今の課題を意識した授業を展開していきたい。 
≪学習意識について≫ 
 ２・３年生ともに英語が好きだと答える生徒は多く、実態からも意欲的に授業に参加する姿
が見られる。１～３年生までの共通した取組として、学習カードと帯活動がある。単元ごとに
学習の見通しを持ち、最後にふり返りをすることで、各自で必要なことを何かを考え効率的に
力を伸ばす手段を考えながら学習に取り組めるようになっている。今後も、場面に応じた外国
語活用方法などを具体的に考えられるような授業工夫を行い、グローバル社会で生きる私たち
の生活の一部であるという共通認識のもと、共に学習に取り組んでいきたい。  
 



 生命と性の健康教育の実施  
 ２月２０日（月）の４時間目に、卒業を控
えた３年生を対象に、「生命と性の健康教育」を
行いました。講師には、昭和大学教授  上田邦枝  
さん  にご来校いただき、生命の神秘性や尊さ
について、性の正しい理解や健康的な視点で、
とても分かりやすくお話をいただきました。  
 

正門前の二羽の鶴 
「友よ  鶴のように美しく  強い友情に結ばれながら  雄々しく育っていこう」  

―  昭和４０年  ３月８日  贈  第７回卒業生一同  

 正門を過ぎると、二羽の丹頂鶴の像が来校者を迎えて
くれます。第７期卒業生の皆さんが卒業制作として残し
ていかれたものです。今にも飛び立たんとする鶴たちは、
長い風雪に耐えてきましたが、近年激しさを増す熱帯低
気圧の強風に耐えきれず、ついに転倒してしまいました。

一羽は尾の
部分が折れ
てしまった
ため、学校
用務員さんの手を借りて補修しました。ペ
ンキも剥げ落ちていましたが、美術部２年
生の手によって再び美しさを取り戻しまし
た。  
 ３月 8 日、第７４期の鶴たちが巣立ちま
す。いつまでも友情を胸に、力強く羽ばた
いてほしいと願います。  

＜主な行事予定＞ ＊変更する場合がありますのでご承知おきください。  
 ３月  ２日（木）  ３年生を送る会（５、６校時）  

３日（金）  卒業式予行（５、６校時）  
    ８日（水）  第７４回  卒業式  
   １３、１４、１６日（月、火、木）  企業運営型学習相談会（１、２年）  

２３日（木）  大掃除  
   ２４日（金）  修了式  
   ２７日（月）  年度末・春季休業開始（～４月６日まで）  
【令和５年度】  
  ４月  ７日（金）  着任式、始業式、入学式  

  １０日（月）  離任式  
  １１日（火）  学級写真撮影、新入生を迎える会  
  １２日（水）  避難訓練  
  １３日（木）  部活動保護者説明会  
  １４日（金）  部活動仮入部開始  
  １７日（月）  スマホ・携帯安全教室  
  １８日（火）  ３年全国学力学習状況調査  

１９日（水）  １年足柄校外学習  
２１日（金）  身体計測・体力テスト、部活動本入部開始  

  ２４日（月）  PTA委員総会  
  ２７日（木）  市学力学習状況調査  
  ２８日（金）  授業参観日、学級懇談会、副教材販売  

    
〇第７５回  入学式  のお知らせ  

 令和５年４月７日（金）  １３：25 より開式  本校体育館にて  
 ＊感染予防のため、保護者の参観についての制限や時間短縮等をする場合があります。

変更がある場合は、学校のホームページ等にてお知らせいたします。  


